浦安市立明海中学校 〒 279-0014 浦安市明海 5-5-1 16047-382-1401

# TOMORROW

明海中学校 学校だより 12月号 R5.11.30

♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように

『校長より』 パワースポットのような場 明海中を目指して・・

今年もあとわずかとなりました。皆さんにとって、2023年はどのような1年となりましたか? さて、11月1日に開催された合唱祭では、4年ぶりにマスクを外して、思いっきり声を出すことができたようです。大きく息を吸い、表情豊かに



歌唱する生徒の声や姿には、一人一人思いが込められており、それがひしひしと伝わってくるのでした。その場にいるだけで、心洗われるような、素晴らしい合唱祭となりました。「延期していただき、納得いくまで取り組めてよかった。感謝しています」という3年生の声も届きました。どの学年もこの行事に精一杯取り組み、思いやりの心を持って絆を深め、集団としても個としてもたくましく成長したことでしょう。

今(11月28日現在)3年生全員を対象に校長室で面接を行っています。必ず質問に加えるのは、「あなたが中学校3年間で、学んだことは何ですか?」という問いです。すると、多くの生徒が「行事を通して仲間と協力することの大切さ」や「伝えることの難しさや、わかってもらえた時の喜び」ということについて話してくれます。多感で、かつ繊細な時期を過ごす生徒たちにとって、学校は「密」なところであり、心の栄養となるような経験ができる場所だと思います。もちろん、苦しいこと、困難なことにも遭遇します。考え方、価値観の違いから衝突することもあるでしょう。そのような中で、「自分の考えと異なる人の存在が自分を成長させてくれた」と回答した3年生が少なからずいたことは、学校を預かる立場の私に、自信と誇りを与えてくれました。

3年生には、苦しいこともある「冬」の時期を乗り越え、無事、暖かな陽射しに包まれた、文字通りの「春」を迎えさせたいと願っています。

1年生の鎌倉散策は合唱祭前日の10月30日でした。自分たちが計画したものではあっても、初め



ての場所です。巡回の途中であるグループに出会いました。一人の生徒が疲れた表情だったので「どうしましたか?」と尋ねると「みんな勝手なんです・・もう」と言いながらも、次の瞬間には「ねえ、話聞いてよ」と言いながら、自分の中で折り合いをつけたのか、元気に歩いて行きました。また、あるグループでは、具合が悪いといって少し休んでいる仲間に

「大丈夫、時間あるから」と優しく声かけながら励ます生徒もいました。そうこうするうちに、全員が 集合時間までに戻ってきました。それぞれのグループに、ちょっとしたハプニングやアクシデントはあ ったはずです。しかし、みな、笑顔で戻ってきました。『<u>あ</u>ふれる愛情で、<u>り</u>っぱな大人になれと 先生 が教えてくれた沢山の事 とても感謝しています ず**う**っと忘れないよ』

先日転校した大塚さんからのメッセージをいただきました。この言葉を励みに令和6年も、明るい海の名のとおり、明るく、生徒だけではなく、保護者の皆さんも元気になれる

「パワースポット」となれるよう明海中学校、教職員一同真摯に取り組んで参ります。校長 山本典子

『12月の予定』 **最終下校 17:00 (部活動)** 

一般の生徒の下校開始時間の目 安です

$\Box$	曜	日課	学校行事	下校時間
1	<u></u> 金	金1235水5	⑤:校内職員授業研修会(生徒完全下校)	14:45
4	月	特別日課 6 時間	芸術鑑賞教室	15:25
5	火	火123456	放課後:専門委員会 歳末たすけあい街頭募金(15:30~16:30 新浦安駅前代表生徒参加)	15:25
6	水	水12345		14:45
7	木	木123456	⑤⑥:職業講演会(1年)	15:25
8	金	金12345		14:45
11	月	月1256	1・2年:授業参観・教育相談 [ (全学年給食後下校)	13:30
12	火	火1234	1・2年:授業参観・教育相談Ⅱ(全学年給食後下校)	13:15
13	水	水1234	1・2年:授業参観・教育相談Ⅲ(全学年給食後下校)	13:30
14	木	木2345	1・2年:授業参観・教育相談Ⅳ(全学年給食後下校)	13:15
15	金	金1245	1・2年:授業参観・教育相談Ⅴ(全学年給食後下校)	13:30
18	月	月123456	イルミネーション点灯式(17:00頃)	15:45
19	火	火123456		15:25
20	水	水①②④⑤	J 組頒布会(13:15~13:55)昇降□付近 保護者会(14:00~)	13:00
21	木	木①③⑤⑥大掃除	給食最終日 午後:大掃除	14:25
22	金	終業式•学活	2学期終業式、学活 部活動(14:00~16:00)	11:00
23	土		冬季休業開始(1月8日まで)	

- \*日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。
- \*11 日~15 日の最終下校は 16 時となります。
- \*授業参観、教育相談、保護者会については、11月中に配布したプリントで詳細をご確認ください。
- \*3 学期始業式は、1 月 9 日、給食開始は 10 日です。また、1 2月28日から1月4日までは日直を置かない日となります。詳細は保護者会にてご説明します。

#### 『生徒指導より』

「探し物」に関する調査で面白い記事を紹介したいと思います。日本人は平均して、1か月に76分間、物を探すことに費やしているそうです。1年間では912分(15時間2分)、人生を80年とすると72,960分(1,216時間)ということになります。眠っている時間を除き1日を16時間とすると、一生涯で76日分を探し物にかけているということになります。こんな研究結果を目にしました。この記事を目にした私は「無駄な時間をなくしたい」と思い、いつも以上に整理整頓を心掛けるようになりました。新年2024年に向けて、身の回りの整理整頓を積極的に行い、物を置く場所を把握してみてはどうでしょうか??教科書、ノート、ワーク、プリントはもちろん自分の趣味の物など、定位置を決め探し物をする時間を短縮し、勉強や趣味など有意義な時間が多くなる2024年にしてほしいと思います。

# 『1年生』

11月1日の合唱祭では、各クラス素晴らしい合唱を文化会館ホールに響かせてくれました。学年合唱の「変わらないもの」は特に素晴らしく、1年生とは思えない迫力でした。感動しました。これほど完成度の高い合唱を披露した1年生が2、3年へと進級した時の合唱が今から楽しみになります。保護者の皆様、たくさんの応援にご協力ありがとうございました。

11月24日、総合では「校外学習(鎌倉)で学んだこと」を各班でパワーポイントにまとめ、各クラスで発表を行いました。鎌倉で学んだことを、浦安市の中で生かすならどのような取り組みをしていけば良いか、大きなテーマをもって探求を続けてきました。各班、学んできたことが良くわかる素晴らしい発表でした。今後は各クラスの代表班を決定し、学年集会で発表する予定です。

12月7日には、職業講演会が行われます。今年度は12名の講師をお招きしています。生徒は3つの講演を聞きます。将来のことを深く考えるきっかけとなってほしいと思います。

# 『2年生』 —

11月1日に合唱祭が行われました。保護者の皆様、たくさんのご参加ありがとうございました。合唱祭が延期となり合唱練習が多くなった中でも、みんなが気持ちを切らさないで練習をすることができました。合唱祭当日は、どのクラスも1つとなり今までで一番良い合唱を文化ホールいっぱいに届けることができたと思います。合唱祭を通して学んだ、一人一人ができることを一生懸命おこなう「責任」と、周りの人たちにも気を配る「協力」、「思いやり」を今後も大切にしてより良い学年をこれからも創っていきましょう。

総合的な学習の時間では、進路学習を行っています。高校入試について知るために、実際の問題を解いたり、内申点についての確認や面接などの教科以外のテストについて集会で確認を行いました。また、高等学校について知るために1人1校、学校の特色などについて調べ学習を行っています。これらの学習を通して自分の進路について考えること、普段の授業を改めて大切にすること、中学校で頑張ったといえることを増やすなど今できることを頑張ってほしいと思います。

# 『3年生』──

11月は定期テストや全校面接・校長面接も始まり、自分の進路についてより深く考える機会となったのではないでしょうか。それぞれ真剣に向き合う態度が素晴らしく感じています。また、先生方は全校体制で皆さんの進路学習を応援してくださっています。進路実現に向けて、自分の力を発揮できるよう今後も努力しましょう。勉強も大切ですが、体のことも大切にして体調管理に努めてください。11月27日に全校での進路会議を経て、それぞれ今後の進路希望が確定していきます。入試スケジュールをしっかりと把握し、自分でやらなければいけないこと、準備しなければいけないことを明確にしていきましょう。わからないことや困ったことがあれば事前に相談しましょう。

家庭科の授業では、明海認定こども園に保育実習に行ってまいりました。 どの生徒も笑顔で園児に触れ合い遊ぶ中で、どのように関わったらよいか を考え実践していました。優しさ溢れる実習となり、心がほっこりする 3日間でした。●入試スケジュール・・・12月5日提出締切



### 『山組』

合唱祭では、コーラス隊の皆さんと一緒に「それが大事」を歌い上げることができました。コーラス隊との練習後に「2回しかできなかったけど、みんな曲覚えられた?」と聞くと「家にCDがあって聞いていた」「youtube などで何度も聞いてきた」などと頼もしい返事!こんな素晴らしいコーラス隊及び伴奏者のみんなと一緒に歌えて本当に良かったです。そんなみんなの思いを背にJ組のみんなも力いっぱい歌うことができました。本当にありがとうございました。

はっぴい発表会ではハンドベルとソーラン節を披露してきました。 5 校での合同発表でしたので、4 回の合同練習を経て本番に臨みました。 自校で練習からの合同練習。そしてまた自校での練習。と繰り返していく うちにどんどんレベルも上がり、当日は最高のパフォーマンスを見せるこ



とができました。また、3年生3人は総合司会として、午前中堂々と進行することができました。 はっぴい発表会成功のために、一緒に頑張ってきた中学校の仲間や、先生方に感謝いたします。

## 『担任より』 ―

「合唱祭」では、昨年度よりも人数 の増えたコーラス隊の重圧にも負け ず、一生懸命歌うことができました。 終わった後にも余裕のある顔を見せて いたみんなの姿に成長を感じました。





「はっぴい発表会」の御観覧ありが とうございました。今年度も5校合同の発表となり、他校の仲間たちに刺激をもらいながらも、J組も他の学校に負けない存在感を発揮することができました。 担任 高橋 澤田

# 『きらり☆明中生』 校長室ギャラリー ☆ 浦安こども作品展・・一部紹介します。



市長賞・2年 古嶋さん



子ども園 4 年ぶりの交流 腰をかがめて、やさしい明 中生が頼もしい。



市長賞・1年 下河さん



1 年生 鎌倉の老舗のお店にて天丼とお蕎麦 おいしそう



教育長賞・・ J 組のみんな



「スマイル・コンタクト」 身を守る合言葉